

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Gráfico	La voz del centro Guillermo A. Gazal	Se reúne SSC con Procenthrico para revisar protocolos	En días recientes, se llevó a cabo una reunión entre representantes de Procenthrico AC, empresarios y diversas figuras del Centro Histórico (CH), en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) , con la presencia del secretario Pablo Vázquez , los subsecretarios Israel Benítez (Operación Policial), Paulina Salazar (Participación Ciudadana y Prevención del Delito), el Jefe Apóstol, Marco Antonio Ramírez, y la representación de la Subsecretaría de Tránsito, a cargo de la Jefa Angélica Patricia Castrejón. La prioridad fue la revisión de los protocolos de los cierres viales y se acordó no efectuarlos en ciertos puntos como el túnel de 20 de Noviembre (San Antonio Abad) a menos de que sea prácticamente inevitable.
El Gráfico	Binoculares	Presos podrán votar	En febrero de este año, se anunció la firma de un convenio entre diferentes instancias para que las personas en prisión preventiva , que no han sido sentenciadas, pudieran ejercer su derecho al voto durante el proceso electoral 2023-2024. Todas las autoridades involucradas se congratularon, entre ellos el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez , y el Secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo Ruiz Suarez.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	Confidencial	Tragedia en Taxco	De la división en Morena por las candidaturas en Guerrero pasaron ya hasta la exigencia de la desaparición de poderes en el estado , gobernado por su partido. Hasta el Zócalo de CDMX llegaron ayer las protestas de morenistas en contra del senador Félix Salgado Macedonio y su hija, la gobernadora Evelyn Salgado .
Excélsior	Nudo gordiano Yuriria Sierra	Tragedia en Taxco	Los hechos ocurridos en Taxco, Guerrero , donde una turba de cientos de personas lincho a dos presuntos secuestradores de la pequeña Camila. con golpes hasta la muerte de la presunta autora intelectual del hecho, son la muestra más descarnada de lo que ocurre cuando el Estado de derecho se derrumba por completo. Lo que este caso pone sobre la mesa es la ausencia total de una política pública de combate a la desigualdad y la inexistencia de un piso mínimo de seguridad y orden público en Guerrero.
Milenio	Trascendió	Asesinan a candidata de Morena en Celaya	Hasta anoche llovían las expresiones de duelo y condenas por el asesinato de Gisela Gaytán, candidata de Morena a alcaldesa de Celaya , reducto del cárcel de Santa Rosa de Lima, donde hubo un despliegue de la policía municipal, de militares de efectivos de la Guardia Nacional después del crimen.



Síntesis de medios

02 de abril 2024

La Razón de México	Rozones	Asesinan a candidata de Morena en Celaya	La dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano la que informó que desde ayer analiza la necesidad de pedir protección para su candidata a la gubernatura de Guanajuato, Yulma Rocha Aguilar , tras el atentado que sufrió el domingo Alda Pacheco, candidata a diputada federal por el distrito 10 con cabecera en Moroleón, y el asesinato ayer de la candidata de Morena a la presidencia municipal de Celaya, Gisela Gaytán.
El Universal	En tercera persona Héctor de Mauleón	Asesinan a candidata de Morena en Celaya	En una rueda de prensa, la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán , anunció que a través del jurídico de su partido había solicitado "protocolos de seguridad" que la protegieran durante su campaña. A esa hora, sin embargo, se había determinado que tres sicarios la esperaran en la comunidad de San Miguel Octopan para asesinarla
La Jornada	Astillero Julio Hernández López	Asesinan a candidata de Morena en Celaya	Fue un asesinato político más , en esta sangrienta etapa de la contienda electoral. Sin dejar resquicios para interpretaciones alternas: Bertha Gisela Gaytán Gutiérrez fue asesinada con disparos de bala en plena calle, entre banderolas de Morena y consignas coreadas su favor.
La Jornada	Dinero Enrique Galván Ochoa	Asesinan a candidata de Morena en Celaya	Fue abatida a tiros , en plena campaña, Gisela Gaytán , candidata de Morena a la presidencia municipal de Celaya, del estado de mayor violencia del país, Guanajuato. El crimen debería ser atraído por la Fiscalía General de la República para que no quedara en la esfera del gobernador panista Diego Sinhue Rodríguez. Había asistido a un mitin en la comunidad de San Miguel Octopan.
Reforma	Templo Mayor	Asesinan a candidata de Morena en Celaya	Ahora fue en Guanajuato donde la violencia se hizo presente como parte del proceso electoral. La ejecución de la candidata morenista a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán, causó conmoción, inquietud y zozobra.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	Inseguridad contra aspirantes	La inseguridad ha llevado a cerca de 40 aspirantes del frente opositor a renunciar a sus candidaturas . calculó Willy Ochoa exgobernador interino de Chiapas . Ha sido amenazado por el Cártel de Sinaloa, ya le avisó a la Guardia Nacional que jueves y viernes entrará la sierra chiapaneca, donde casi nadie atreve hacer campaña.
El Economista	La Gran Carpa	Amparo contra la Guardia Nacional	El Colectivo 10 de marzo AC presentó un amparo ante la SCJN contra la Guardia Nacional , alegando la negativa de proporcionar seguridad perimetral y peritos forenses para continuar con las diligencias en el predio de La Bartolina en Reynosa.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	Sacapuntas	Respaldan nueve alcaldes a Martí Batres	Con un despliegado, nueve alcaldes dieron su respaldo al jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres , y se comprometieron a trabajar con él para seguir con proyectos. La novedad es que las alcaldías Cuauhtémoc y Cuajimalpa se sumaron , reflejando la nueva reconfiguración de las fuerzas políticas.



El Sol de México	A la Sombra	Vecinos contra "Utopías" en Iztapalapa.	Las " Utopías " que se promueven como el proyecto principal de la candidata morenista a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada , no son del todo populares; pues esta casa editorial reveló que el pueblo originario San Lorenzo Tezonco litiga contra la utilización de un espacio público para la construcción del complejo cultural "Utopía Tezontli".
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Difieren AMLO y consejera del INE	Ha quedado establecido un diferendo personal entre el presidente López Obrador y la consejera del INE, Claudia Zavala . Hasta el momento el mandatario no ha podido intimidar a la consejera Zavala, pero lo sigue intentando culpándola de las restricciones que el instituto le ha impuesto.
Excélsior	Frentes Políticos	Morena contra el IECM	Las diputadas y los diputados de Morena manifestaron su desacuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México por las medidas cautelares contra el jefe de Gobierno, Martí Batres, en el marco del proceso electoral.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Candidaturas al Senado	En la boleta de junio para senadores por la CDMX , Omar Hamid y Godoy aparecerán en el mismo recuadro, lo cual beneficiará la exfiscal capitalina podría perjudicar al exjefe policiaco. Es probable que la gente que simpatiza con García Harfuch elija cruzar el recuadro de la oposición , con tal de no votar por Ernestina. Tampoco se puede dejar de lado el hecho de que el suplente del extitular de la SSC para el Senado es el propio Chígüil.
Milenio	En Privado Joaquín López Dóriga	Presidentes no pueden intervenir en elecciones	En el gobierno de Calderón se aprobó la reforma de 2007 que estableció la prohibición constitucional a presidentes de intervenir de modo alguno en los procesos electorales . Y este es el freno que hoy no reconoce y viola López Obrador en el actual proceso sucesorio.
Milenio	El Asalto a la razón Carlos Marín	Migrantes	Según la agencia para refugiados de la ONU (Acnur) y la Organización Internacional para Migraciones , de enero a noviembre del año pasado huyeron de la tiranía y la miseria venezolana siete millones 720 mil personas , medio millón más que en 2022, con destino 17 países latinoamericanos y el resto del mundo. De esa cantidad e igual periodo, 113 mil llegaron a México y más de la mitad -alrededor de 60 arribaron en septiembre.
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	Candidaturas	Pregúntese con quiénes cuentan las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez en caso de ganar las elecciones. ¿Quiénes, con conocimiento profundo de los temas -y, mejor aún, con experiencia de gobierno- integrarían el próximo gabinete presidencial ? Lo más seguro es que se quede usted, como yo, con un puñado de nombres y una montaña de dudas.
El Financiero	Uso de razón Pablo Hiriart	Candidaturas	Claudia Sheinbaum pertenece al ala radical de Morena , pero es inteligente y seguramente sabe que de seguir la senda al precipicio no hay más destino que ese: el precipicio. La que cargará con la responsabilidad será ella.
Milenio	Duda razonable Carlos Puig	Migración	Valga la pena recordar algo: el presidente López Obrador mediante su canciller, Marcelo Ebrard, aceptó el chantaje de Donald Trump cuando era presidente, utilizando al ejército y la Guardia Nacional para convertir a México en un primer muro para detener el flujo migratorio desde el sur del país.
La Razón de México	Bajo sospecha	Candidaturas	Los dirigentes de Morena y sus aliados constantemente están repitiendo en sus discursos que hay que votar por Plan C , para que el ahora partido en el poder pueda mantener la mayoría calificada en el Congreso.



	Bibiana Belssaso		
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Candidaturas	A una semana del primer debate presidencial ya circula "información comprometedora" sobre la abanderada frentista, Xóchitl Gálvez Ruiz , quien habría omitido "de forma deliberada información de sus empresas y sus conflictos de interés".
24 Horas	Hechos y susurros Dolores Colín	Contaminación en Nuevo León	Nuevo León enfrenta una serie de desafíos ambientales que amenazan la calidad de vida de sus habitantes. Tras años de sequías, la región ahora lucha contra la contaminación del aire en su área metropolitana, una situación exacerbada por la falta de inspecciones ambientales adecuadas.
Excélsior	Juegos de poder Leo Zuckerman	Superpeso	El tipo de cambio del peso mexicano frente al dólar solía devaluarse generando incertidumbre y pérdida de patrimonios. Las crisis económicas de los años setenta, ochenta noventa precisamente se caracterizaron por devaluaciones abruptas de la moneda nacional.
Milenio	Pensándolo bien Jorge Zepeda Patherson	Gobernantes quedan a deber	En 2018, Morena gobernaba en cuatro entidades; ahora, en 23. Hay mandatarios buenos, malos y regulares, pero en el balance de conjunto se trata de uno de los capítulos menos favorables de toda la propuesta de cambio de parte del obradorismo
24 Horas	Teléfono rojo José Ureña	Candidaturas	Catalina Caty Monreal , hija de Ricardo Monreal, narra la carrera tortuosa recorrida para ser postulada finalmente como candidata a alcaldesa de Cuauhtémoc. No llega por mérito de su padre , asegura, sino luego de sufrir una larga e intensa guerra interna en Morena, porque califican su pedigrí familiar con 13 tíos casi todos en la política.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Candidaturas	Si usted cree que para abatir la corrupción lo que falta es darle más poder a una sola persona , el día de ayer fue un buen día, pues desde la campaña de Claudia Sheinbaum proponen justo eso, que la titular del Ejecutivo tenga más poder herramientas en esa lucha.
Milenio	Razones y pasiones Elisa Alanís	Corrupción sexenio tras sexenio	Mientras los políticos juran y perjuran que combaten la corrupción (y que sus estrategias contra inseguridad funcionan), el periodismo nos toca seguir registrando , contrastando, documentando, develando desfalcos , desvíos, engaños, vínculos delictivos, etcétera.
El Financiero	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	El poder del dinero	La dispersión masiva de recursos , junto con la narrativa permanente de AMLO, es un arma electoral poderosa . El presidente López Obrador logró separar la inducción del voto al enmarcarlo en programas sociales.
El Heraldo de México	Un montón de plata Carlos Mota	Glifosato desnudo a la 4T	Ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador explicó que el glifosato seguirá utilizándose en México en tanto no se tenga ningún herbicida sustituto, y dijo que las investigaciones del Conahcyt continuarán para generar este nuevo producto. Esta declaración, que ya no sorprende, exhibe a este gobierno como prejuicioso y antiempresarial.



Milenio	Día con día Héctor Aguilar Camín	Beneficiarios engañados	Hay millones mexicanos a los que Morena les está diciendo, falsamente, que perderán los programas sociales de que gozan . No es difícil decir quiénes son estos beneficiarios engañados porque las cuentas ya las hizo María Amparo Casar en su estupendo artículo El gran benefactor , publicado en el Nexos de abril, que empezó a circular ayer.
Reforma	De política y cosas peores Catón	No queremos	El arroz de la sucesión presidencial no se ha cocido . Una cosa son las encuestas; otra muy diferente son las urnas.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Inversión en agua	Los políticos tendrían que invertir mucho más en infraestructura hidráulica , pero no lo están haciendo.
Reporte Índigo	Redes de Poder	Candidaturas	Es muy probable que Xóchitl Gálvez , pronto pueda virar el tono de algunos de sus mensajes . Entre las sugerencias de los asesores se encuentra tener una agenda más progresista y de derechos para todos , es decir, comenzara hablar sutilmente de la despenalización del aborto, regulación de la cannabis y otros temas que no están siendo tocados por los otros candidatos.
El Universal	Bajo Reserva	Candidaturas	Javier Corral , exgobernador de Chihuahua que ayuda a conformar el Plan de Gobierno de la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum , afirmó que la corrupción es "un fenómeno persistente" en México y que "son incluso redes que operan de manera transnacional" contradiciendo lo que casi diario señala el presidente Andrés Manuel López Obrador: que en este gobierno "ya no hay corrupción".
La Jornada	Editorial	AMLO se reúne con CNTE	El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió ayer con dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para conversar acerca de varias demandas del magisterio democrático.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.